



# LA FEUILLE DE L'AMICALE



des ANCIENS ELEVES du LYCÉE HORTICOLE "LE GRAND BLOTTEREAU"

34, chemin du Ponceau 44300 NANTES

Numéro 264

Site Internet : <http://www.amicalegb.fr>

Septembre 2025

## 1: Folie des Plantes

Rédacteur : André BOSSIERE

Week end des 6 et 7 septembre, c'est reparti pour une édition de Fête des Plantes avec une thématique double pour cette 38ème édition la biodiversité ainsi que le jumelage entre Nantes et Seattle.

Ce rendez-vous annuel est devenu incontournable pour les amateurs de plantes, mais pas que ! Le Village solidaire qui propose des produits bio, des artisans d'art, et plein d'autres choses attirent aussi son lot de fidèles avec plus de 40 acteurs de l'économie sociale et solidaire.



Pour nous ce sera comme par le passé, crêpes et galettes avec l'aide des BTS 1ère année, qui recevront comme d'habitude une petite somme pour affecter à un de leur projet scolaire, sortie, voyage ou autre.

## 2: Ces arbres qui les branchent

Isabelle Labarre, Yasmine Tigoë et Philippe Ecalte journalistes de Ouest France ont partagé avec les lecteurs les coups de cœur des jardiniers de la direction Nature et Jardins de la Ville de Nantes pour des arbres et arbustes qui à défaut d'être remarquables au sens jardinier du terme (âge, grandeur, etc.) n'en sont pas moins intéressants.

Cette petite rubrique quasi quotidienne aura agrémenté l'été des passionnés de végétal.

Nombreux sont ces arbres qu'on croise sur notre chemin sans les remarquer plus que d'autres et pourtant ils valent le coup d'œil !

Chaque article est accompagné de la photo du végétal présenté et précise son emplacement dans Nantes. Le jardinier qui a mis en avant ce végétal apporte des précisions sur ses caractéristiques botaniques, son histoire, etc.

Ces arbres qui parfois marquent un quartier de leur empreinte sont des repères dans un quartier, marqueurs des saisons, pourvoyeurs de fraîcheur par l'ombre qu'ils procurent pour ceux de grande taille, ils sont aussi pour d'autres des agréments visuels pour leurs couleurs printanières ou automnales, par la manière dont ils sont taillés, véritables sculptures végétales mais aussi des agréments olfactifs pour le parfum de leur floraison.

Vous pouvez retrouver une grande partie des articles concernant ces arbres sur le site Internet de NantesestunJardin dans la rubrique Nos Événements, il vous suffira de suivre le lien URL pour accéder aux articles.

## 3: Focus sur « Les dents de la terre »

Il fut un temps pas si éloigné que ça où s'orienter pour étudier était la suite logique d'une passion d'enfance. Source de motivation dans ses études que vouloir faire ce dont on avait envie, ce dont on avait toujours eu envie pour certains, à savoir transformer sa passion en métier et en vivre !

Les exemples sont nombreux, certains ont plus réussi que d'autres mais au moins tous auront tenté de se lancer dans un projet pour se forger une expérience.

Parmi les anciens élèves du Grand Blottereau et parce qu'il sera présent encore cette année avec ses plantes carnivores à la Folie des Plantes, citons Enzo Defer et son entreprise « Les dents de la terre » créée dès sa sortie du lycée en 2018 .

Installé à La Planche où il bénéficie d'un outil de travail adapté à ses cultures c'est avec Florian Dominicy, autre ancien du Grand Blottereau lui aussi présent à la

Folie des Plantes qu'ils se partagent les serres, de l'entreprise de Marcel Delhommeau reprises en 2022 Fuchsias Delhommeau.



**Photo : Son stand Folie des Plantes 2023**

Si les plantes carnivores sont ce que l'on appelle un marché de niche en terme de réalité économique, Enzo a par ses compétences et son sérieux su se faire reconnaître dans le milieu horticole.

Convie l'an dernier à l'EEE, pour Exposition et Echanges Européen de plantes carnivores à Nancy, l'inviter fut une forme de reconnaissance de la part des organisateurs pour la qualité de son travail.

Si une partie de sa production se fait en vente directe, c'est par Internet qu'il commercialise ses plantes.

Les 27 et 28 septembre il organise ses Portes ouvertes, venez y nombreux voir des plantes insolites ! Vous pouvez retrouver le petit film promo de leur dernière Portes Ouvertes sur YouTube : <https://www.youtube.com/watch?v=ndAtev3x1Rk>

N'hésitez pas à visiter son site Internet : <https://lesdentsdelaterre.com>

## 4: LA SHANER

Le monde horticole nantais est fait de ses professionnels privés ou publics reconnus pour leurs compétences, mais le monde associatif horticole nantais n'est pas en reste pour partager la passion des plantes.

Historiquement 2 sociétés prédominent à Nantes, la Société Nantaise d'Horticulture (SNH) qui date de 1828 et la Société des Horticulteurs Amateurs de Nantes et Région (SHANER) qui, sous cette dénomination, date de 1975 mais qui est une émanation de la Société des Horticulteurs de Nantes syndicat professionnel qui date de 1886. Cette fonction de syndicat s'est usée avec le temps et surtout parce que par les professionnels se sont dotés de structures syndicales adaptées. Les adhérents sont devenus de plus en plus des amateurs passionnés attirés par les jardins et les plantes et les activités de la SHANER se sont adaptées.

Le volet formation qui était développé pour former les nouveaux professionnels des entreprises locales a laissé la place dans les années 1960 à une diversité d'activités qui se sont encore étoffées à partir de 1988 : -Causeries, conférences, projections mensuelles, bourses d'échanges de végétaux, tombola,

bibliothèque (elle contient de nombreux ouvrages anciens et récents, ils peuvent être consultés sur place ou empruntés).

- Ateliers en lien avec le végétal
- Visites d'établissements horticoles
- Visites de jardins
- Décoration florale, art du bouquet
- Vannerie

La SHANER se donne comme mission d'encourager et de développer :

- L'éducation à la nature
- Le respect de la biodiversité
- Les techniques du jardinage
- La décoration florale et l'art du bouquet

Vous pourrez retrouver à la Folie des Plantes avec leur stand qui présente leurs activités et aussi une belle collection de tomates puisque leur grainothèque en contient près de 2000 variétés.

## 5: Pépites botanique le dimanche 12 octobre

La 12e édition des Pépites Botanique organisée conjointement par la commune de La Haye Fouassière et la Société Nantaise d'Horticulture se déroulera le dimanche 12 octobre de 10h à 18h, au parc du Château de Rochefort en plein cœur de bourg.

C'est un événement qui au fil des ans trouve son public et le fidélise ; le cadre s'y prête bien et les exposants sont de qualité. Des animations et des remises de prix agrémentent ce dimanche.

### Programme de la journée :

- 10h à 18h : vente des plantes des exposants
- 14h à 16h : échange de plantes entre particuliers
- 16h30 : remise des pépites d'or, d'argent et de bronze et coup de cœur du public (plantes récompensées par le jury)



## 6: Rentrée scolaire

*Très bonne rentrée scolaire à toutes et à tous*